

ANDALUCÍA
JEREZ—Propietario muerto.—El propietario de «Los Arcos», don Manuel Rivero, venía de su cortijo en un carruaje.
Se desbocó el caballo y el señor Rivero se tiró a tierra, con tan mala suerte, que se mató.
MÁLAGA.—Una mujer gravemente herida.—Al apearse de un carruaje en la calle de Terrijos una familia que regresaba de Torremolinos salió de un cafetín el cochero José Astache y disparó varios tiros contra el conductor del carruaje, José Romero, resultando herida gravemente María Pérez Miñón.

DE VALLADOLID

La tercera de abono.—Ocho toros de don Esteban Hernández, para Gaona, Pacomio, Joselito y Saleri.—Otros espectáculos.
Después de transcurrida media hora de la señalada y cuando hubo terminado la lluvia, se ensareó el piso de la plaza, dando así comienzo la corrida, tercera de abono y segunda de feria, por haberse decidido Retana a que la suspendida el primer día no se celebre.
La corrida ha sido extremadamente seca y no merece más que un breve resumen de cada uno de los matadores.
Gaona en su primero, un tanto desconfiado, es trespicado al dar el primer pase y luego sigue la faena ayudado por toda la cuadrilla, para aprovechar una igualdad y meter media estocada trasera y desprendida, de la que se echa el toro.
Pites y palmas.
El quinto, segundo que corresponde a Gaona, a petición de los de siempre, echa las banderillas.
Al cuarteo, alegrando y echando elegancia por todas partes, clava un par superiorísimo.
Otro igual, otro saliendo desde un caballo muerto, y ovación enorme al excelente banderillero.
¡Si estuviera así con la muleta!
Pero para qué, al fin con algunas precauciones y tirando la mente ra entra rápido para dar un pinchazo bueno que hace doblar al toro, descazando.
El ídolo de Valladolid, aunque sus paisanos tratan de atenuar el desastre, estuvo descompuesto, sufriendo varias achuchones, aunque hay que reconocer que estuvo valiente, y en una errada se agarra al pitón, dando así varios pases, que son aplaudidos. Por fin se arranca a matar, metiendo media estocada para después descabellar, terminando así con su primer enemigo, segundo de la corrida.
En su segundo estuvo muy mal el valisoletano, hasta el extremo de recibir dos avisos y cuando llegaba el tercero, dobló el toro a causa de una puñalada que le dió desde un burladoro uno de los peones de Pacomio. Esto produjo gran indignación y la justa protesta del público.
El menor de los «Gallo» empieza la faena con su primero superiormente, con un ayudado y dos de pecho, arrojándose ante la cara del toro, de lo cual el público protesta.
Se levanta y da varios ayudados llevando la muleta a la altura del pecho, estrado y valiente.
Después viene un pinchazo entrando bien, más muletazos y otro pinchazo peor que el anterior.
Más tela, con inteligencia y cerca de los pitones para otro pinchazo, arriba.
Muchas palmas.
Otra entrada a matar y una estocada hasta el puño, aliviando en el viaje.
El séptimo, segundo que corresponde a Joselito, es el bicho más pequeño de los lidiados.
El diestro sevillano pide las banderillas y después de una carrera de adorno cambia al hilo de las tablas un buen par.
Cita y sale desde la barrera y de frente mete un par colosal, llevando en la suerte un dominio sobre el toro que asusta.
Otro idéntico y la ovación es grande.
Armado el de Gelves de los trastos torcidos, cita al toro con ambas rodillas en tierra y come no le acude se levanta y torca enormemente de pie, pasándose todo el toro por la pechera al dar varios por alto y uno de pecho brutal.
Luego vienen los ayudados a la al-

tura de la cintura y dos muletazos entre los pitones.
Per fin hemos conseguido algo.
Batra superiormente a matar y mete un superior volapié.
Ovación indescriptible y oreja.
Saleri debuta en Valladolid y en el público se observa expectación por conocer el trabajo de este diestro que ha llegado en poco tiempo al pináculo de la torería, según unos por sus buenas condiciones para el arte, creyendo otros que su éxito lo debe a la protección que la presta Romanones.
Sea como quiera, yo no haré más que apuntar la labor ayer realizada y el lector juzgará de ella lo que más le plazca.
Inicia su faena muletal con uno por bajo, y así continúa, haciendo doblar al toro que está mansote, con mucha valentía, que el público aplaude, pues además el chico está toreando con mucha inteligencia.
Se le iguala el toro, y entrando un poco largo, deja media estocada delantera, que se sale a poco, después de haber hecho pupa al toro, que se cae al dar Julián otro pase.
Vuelve a la carga, esta vez con media estocada caudilla, que es suficiente.
Al último de los Hernández, el banderillea Saleri, y saliendo al encuentro del toro hace una bonita salida en falso y después de un rato deja un par abierto, al cuarteo.
Coge otro par y la cosa se pone pesadilla, y per fin le clava superiormente.
Otro par muy busco y a matar.
Inicia la faena con un alto superior al que siguen una grande de pecho y otro alto de la misma marca.
Después, casingando mucho, da unos cuantos por bajo y entrando derecho se le va la mano y mete una estocada cauda que mata.
Y hasta el domingo, puesto que mañana no hay corrida.
Los teatros continúan viéndose muy favorecidos, pues la gente no tiene más remedio que acudir a ellos para librarse de la lluvia.
En el Salón Pradera debutó anoche la genial Amalia Melina, que ofrece un repertorio modernísimo que arranca justos aplausos a su inimitable gracia y arte.
En el Campo Grande se quemó una colección de fuegos artificiales que fué presenciada por una numerosa concurrencia, que además disfrutó de una hermosa temperatura, que hace presumir hará cambiar el tiempo de lluvias por otro que permita la celebración de los festejos.
20 9 918.

Comisión provincial

A la sesión celebrada en el día de ayer, que fué presidida por don Luis Nájera de la Gueara asistieron los señores Santander Gallardo, Vázquez de Prada y Herrero Abia.
Se adoptaron las siguientes resoluciones:
Aprobar la relación de estancias causadas en el Hospital de San Bernabé y San Antonio, por los mozos y parientes de éstos, ingresados en el mismo para sufrir observación médica en la revisión del reemplazo actual; las cuentas de diferentes artículos facilitados con destino a las habitaciones del señor Gobernador; alimentación de presos y penados y gastos menores de la Cárcel, relativos al mes pasado, y combustible para la calefacción del Palacio provincial.
Declarar la responsabilidad de los individuos que constituyen las Corporaciones municipales de Dueñas y Pedraza de Campos, de los débitos por contingentes provincial, segunda enseñanza y consieritos correspondientes al segundo semestre del año actual, participándose al Ordenador de pagos, para que haga entrega a la Agencia de recaudación de esta Diputación de los expedientes incoados, a fin de que prosiga el procedimiento de apremio.
Dirigirse a la Sociedad «Electra popular Vallisoletana», para que manifieste si la conviene prorrogar el contrato para el suministro de alumbrado de la Cárcel de Audiencia, que termina el 31 de diciembre próximo, rogándole se digne, si pudiera ser, hacer alguna bonificación a la Corporación provincial.

Sociedad Filarmónica Palentina

Próximo concierto inaugural de la segunda serie
Al dar a conocer a nuestros lectores el próximo acontecimiento musical que tendrá lugar en esta ciudad probablemente dentro de la primera quincena del próximo Octubre, copiosos un hermoso período literario que el distinguido J. Francos Rodríguez, escribía como Presidente del Círculo de Bellas Artes de Madrid. «Para ofrecer hoy nuestro concurso a la Sociedad Filarmónica no tenemos en cuenta nada referente a rivalidades entre corporaciones artísticas. Cuantas existen en España merecen el mismo amor, porque todas ellas persiguen el ideal de educar al pueblo español. Pero veo en la reciente Sociedad Filarmónica compuesta de jóvenes llenos de entusiasmo que el arte español puede competir con el más refinado de Europa y por eso les debemos ofrecer el apoyo que corresponde a quienes sienten el redentor afán de hacer arte y cosechar aplausos. Veo en Pérez Casas un maestro alentado por ardiente vocación, dispuesto a entregar en cuerpo y alma a la tarea de formar una orquesta, es decir, un eficaz elemento de cultura popular y por lo mismo cumplimos el grato deber de proporcionarle medios para que realice sus aspiraciones.
El fomento musical es uno de los recursos con que se debe influir en la cultura nacional.
La música enseña sin palabras, educa sin discursos, temple las almas con emociones... es la música goce y escuela, es a un tiempo mismo cátedra y placer. Por ello, crear en nuestra patria una nueva orquesta sinfónica, es abrir una fuente copiosa de beneficios morales y por tal razón, este Círculo de Bellas Artes puso cuanto le fué posible para que prosperase la Filarmónica, para brille del arte nacional y gloria de la Patria.»
Y efectivamente; no se equivocaba el ilustre periodista al ofrecer en nombre del Círculo de Bellas Artes su cooperación a la «Filarmónica Pérez Casas». La simpatía más espontánea y el más fervoroso entusiasmo han acompañado a esta orquesta en su actuación artística desde su primer concierto, celebrado a beneficio de la Asociación de la Prensa en Marzo de 1915. Este concierto fué una verdadera sorpresa y marcó el principio de una nueva era para el arte español; llamando la atención el admirable conjunto, el equilibrio ponderado de la masa orquestal, la homogeneidad y el mérito de sus jóvenes elementos y las ejecuciones llenas de sobriedad, vida y expresión. Su director señor don Bartolomé P. Casas, fué a los 24 años ya, director de la Música de Alabarderos, después de ruidas y lacias epesiciones y en este puesto permaneció durante 14 años, distinguiéndose siempre como artista concienzudo y Director escrupuloso, mereciendo por su comportamiento así artístico como personal el aprecio y consideración de nuestro Monarca Alfonso XIII y toda la Real familia.
Fué después nombrado en concurso de méritos profesor de armonía del Real Conservatorio y esta independencia de dicho cargo—que actualmente desempeña—y un fervor siempre crecido, por su noble profesión, permitieron al ilustre maestro murciano realizar una de las ilusiones más caras de su vida: organizar y dirigir una gran orquesta.
El, en vez de dedicarse tranquilamente al trabajo de la cátedra, impulsado por su vocación, trabaja incansablemente en difundir el arte por España, sintiéndose hoy orgulloso de la empresa que acometió y que viene desarrollando con acierto creciente.
No tiene marcadas preferencias para tal o cual autor determinado y con el mismo cariño y amor interpreta a los compositores rusos que a los clásicos y nacionales, estudiando escrupulosamente todos sus giros y detalles de escuela.
Tras de concertarse al joven artista Fermín F. Ortiz, violinista de altísimos vuelos, y otros once solistas más, entre ellos el celebrado señor don Domingo Taltabul, violoncello conocido ya de nuestros filarmónicos, más un grupo numeroso de artistas hasta el número 80 de que se compone toda la orquesta,

Satisfacción podremos estar todos los socios de la Filarmónica Palentina en el concierto inaugural que se avencina.
Vaya un aplauso más a los decididos y laboriosos fomentadores del arte musical en nuestra querida ciudad.
X.

Sindicato provincial de fabricantes de harina

Hoy a las once de la mañana se ha reunido en Junta general en la Cámara de Comercio, bajo la presidencia de don Darío García de los Ríos, y entre otros acuerdos de régimen interior, han tomado las siguientes de interés general:
1.º Manifestar al señor Gobernador que les es preciso conocer los datos estadísticos de recolección y consumo de los pueblos de esta provincia, para organizar la distribución entre todas las fábricas, en forma de que nunca falte harina única en la provincia para el consumo, al precio de la tasa, si se les entrega trigo voluntariamente por los labradores a los precios que señale el Ministerio de Abastecimientos.
2.º Dirigirse al Ministerio de Abastecimientos insistiendo en que debe modificarse el Real decreto de 10 de Agosto para evitar la resistencia de los labradores y autorizar a elaborar dos clases de harina con precios distintos, para que el pan de familias pueda venderse a menor precio del que actualmente rije, por ser el que consume la clase media y trabajadora y aceptando la intervención del Estado en las fábricas, para que compruebe la elaboración.
3.º Dirigirse al Presidente de la Federación Agraria de Castilla la Vieja y al Presidente de la Diputación de Palencia, manifestándoles que ratifican el acuerdo tomado por el Sindicato en su sesión del 18 de Agosto, de su propósito de ir de acuerdo con los agricultores y que a tal fin les ruegan que si lo estiman oportuno les presenten bases para armenjar unos intereses con otros, que redunden en beneficio general de esta comarca.
4.º Establecer para todas las fábricas y sus delegados el precio de adquisición del trigo más alto que autorice el Ministerio de Abastecimientos.
5.º Proponer al Sindicato de Santander que se fusione con el de Palencia.
6.º Solicitar del ministerio de Abastecimientos que los fabricantes de Palencia puedan adquirir trigo en todas las provincias a las cuales se ha autorizado a que lo adquieran en la nuestra.
Una Comisión compuesta de los señores García de los Ríos, Matesanz (D. Jacinto) y Espeso (D. Francisco), irá a Madrid a dar cuenta al ministro de Abastecimientos de estos acuerdos.
UNA CIRCULAR DE HACIENDA
Las nóminas de los funcionarios
La «Gaceta» de hoy publica una circular del ministerio de Hacienda dictando la dirección general del Tesoro y la Intervención de la Administración del Estado varias reglas con objeto de facilitar la formación de las nóminas de los funcionarios civiles correspondientes a los haberes del presente mes.
Los nuevos sueldos se acreditarán a partir del día primero del corriente, en que comienzan a devengarse, siempre que las plantillas hayan sido aprobadas antes del día 23 del actual y la justificación reglamentaria que debe acompañarse a las nóminas haya podido completarse.
La expresada circular trata también de las nóminas especiales, tomas de posesión y de la escala del Timbre a que han de atenerse los reintegros de los nuevos títulos administrativos.
Compro y vendo
siempre en inmejorables condiciones, facilitando las pólizas legales, papel del Estado, y todos los demás valores cotizables en las Bolsas Españolas y Extranjeras.
Lucio González B. de Medina, Corredor de Comercio, Barrio y Mier, 14.

El capitán general de la región

Cambiando el mando
Los periódicos oficiales del ministerio de la Guerra anuncian el cambio de mando de la Capitanía general de esta región.
En su consecuencia, esca en su cargo el teniente general que mandaba actualmente la región militar don Carlos Espinosa de los Monteros, Sr. marqués de Valtierra, habiendo sido designado para sustituirle el teniente general don Gabriel de Ozece.
Por el pueblo de Otero de Guardo
Donativos hechos en la Depositaria de la Diputación Provincial
Párroco y feligreses de Antigua... 31.50
Ayuntamiento de Villota del Duque... 75
Ayuntamiento de Olesa... 25
Ayuntamiento de Santibáñez de Resoba... 45
Hermanos de San Juan de Dios... 10
Importa lo recaudado en la Depositaria hasta la fecha... 8362.00
Recaudado en la Edición de este periódico
Del pueblo de Omos de Piñera... 20
Del pueblo de Valoria de Aguilar... 24.00
Del Ayuntamiento de idem... 15
D. Julio Rojo, de Mave... 1
D. Zeilo Fernández, de id... 1
NOTICIAS
Salón Novedades
Mañana se celebrarán tres sesiones de cine: a las seis; a las ocho (especial) y a las diez de la noche.
En todas ellas se proyectarán una hermosa película cómica y la dramática en cuatro partes «Per toda la vida», interpretada por eminentes artistas y de asunto interesantísimo.
Anoche llegó de Beñar (León) a donde se había trasladado, con objeto de atender a su quebrantada salud, el dignísimo delegado de Hacienda de esta provincia, don Falgancio Girón de la Plaza, distinguido amigo nuestro.
Damos nuestra cariñosa bienvenida al señor Giménez de la Plaza y deseamos vivamente que su estancia en dicho balneario le haya repuesto totalmente de su dolencia.
Ha sido jubilado por cumplir la edad reglamentaria, el catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid don Salvino Sierra, conocido en nuestra provincia no solo por ser natural de ella, sino por las muchas visitas que ha hecho a nuestra capital, tomando parte en todos cuantos actos académicos o profesionales se han celebrado.
Por los lazos de paisanaje y amistad que nos une al señor Sierra, insertamos esta noticia, lamentando que tan culto como docto catedrático deje de pertenecer al claustro de la Universidad vallisoletana, privando a los alumnos de los beneficios de su fecunda labor académica.
Relacionada con la epidemia reinante, leemos en la prensa de Burgos una noticia que a propuesta del Ayuntamiento de Pampliega y en atención a la epidemia ha sido suspendida la feria que debía celebrarse los días 21, 22 y 23 en dicha villa.
En atento B. L. M. nos participa el Director de la Prisión Provincial de esta ciudad don Anastasio Martín Nieto, haberse presuado de dicho cargo en el que se nos ofrece incondicionalmente.
Agradecemos al señor Martín Nieto su atención y cuenta con nuestro concurso para cuanto le sea útil este periódico en bien del cargo que desempeña.
El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes las siguientes libramientos:
Don Juan Román, 60 88 pesetas; don Ricardo San Millán, 500; don José Brejel 500; señor presidente de la Audiencia, 3,000.

Licenciamiento de tropas
Se ha ordenado por el Ministerio de la Guerra, que sean licenciados los reclutas del cupo de instrucción que se encuentren más adelantados en ella.

Han sido denunciados varios vecinos de Cevico Navero y de Dueñas, por pastores abusivos y por infracción de la ley de montes.

El día primero, a las doce de la mañana, tendrá lugar en el Ayuntamiento la subasta de los abonos procedentes de las barreduras de la población.

A no mucha distancia de la tuberculosis hallase la niña que en la primavera de su juventud está pálida, ojosa, impetuosa, débil, sin ilusiones, siempre cansada a la menor fatiga; aquella que la tos la ahoga y ve agotada su lozanía por desarreglos frecuentes, sólo normalizados por un tónico, que, al regularizar las funciones del organismo, devolverá a sus mejillas el color sonrosado de antes y la actividad y la alegría de que disfrutó. El remedio es fácil y para conseguirlo basta el uso de dos frascos de Jarabe de Hipofosfitos Salud que cuenta ya 28 años de existencia y el único aprobado por la Real Academia de Medicina. Todo frasco legítimo consigna en la etiqueta exterior con tinta roja: Hipofosfitos Salud.

En virtud de hallarse vacantes algunas plazas principales de la Banda Municipal de Música, y hasta tanto que aquellas se provean dejarán de celebrarse los acostumbrados conciertos.

Ayuntamiento de Palencia
Desde el lunes próximo 23 del actual y días sucesivos se procederá por los señores médicos de la Beneficencia municipal, en la Casa de Socorro, y a las tres de la tarde, a la vacunación gratuita de cuantas personas deseen efectuarse.

Le que se anuncia para conocimiento del público.

Palencia 21 de Septiembre de 1918
B. Alcáide, *Hermenegildo Gandarillas*

Para completar los efectos de los baños hay que usar un buen tónico; prefiérase a todos la «Carne Líquida Valdeés García».

En la mañana de ayer se verificó en la parroquia de San Esteban de Castro el enlace de la simpática señorita Benita Herrero con el joven propietario de Abarca don Sebastián Martín, apadrinado a los contrayentes el hermano del novio, alumno interno de la Facultad de Medicina de Valladolid, don Mauro Martín y la señorita Maucela Herrero, hermana de la novia.

Los numerosísimos invitados fueron obsequiados espléndidamente con una succulenta comida en casa de la novia. Les recién desposados, a quienes desamamos larga luna de miel, han salido para Valladolid y otras poblaciones.

A toda señora embarazada es indispensable tomar epegladulina para tener parto, fácil y niño robusto.—Farmacia de Fuentes.

Patrón de traje

El patrón cortado de un traje de bina, para señorita, acompaña al último número de «La Última Moda», correspondiente al 5 de Septiembre actual.

El citado número contiene abundantes modelos de bisuzos y trajes prácticos, de entretiempo, para señoras y niñas.

Llaman la atención los artísticos dibujos del pliego de labores y el texto instructivo y muy interesante.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Sofía Sadano Domínguez, hija de Gerardo y Basilia, C. de Calvo, 3.

Matrimonios.—Domingo García, de Riosco, de 26 años, con Teófila Mediavilla, de Herrera, de 25.

3.000 PELLIZAS, de todas las clases y precios se han reunido en el conocido comercio de CARRERA. Nadie compre pellizas, sin antes visitar esta casa.—Mayor pral., 76.

Bolsa de Madrid

Cotización de valores		Día 19	Día 20
4 por 100 perpetuo interior			
Serie F.	80.05	80.05	80.05
E.	80.05	80.05	80.05
D.	80.05	80.10	80.10
C.	81.00	80.80	80.80
B.	81.00	81.10	81.10
A.	81.50	81.00	81.00
G. y H.	81.00	81.00	81.00
4 por 100 exterior			
Serie F.	91.00	91.00	91.00
E.	91.00	91.00	91.00
D.	91.00	91.25	91.25
C.	91.25	91.25	91.25
B.	91.25	91.25	91.25
A.	91.25	91.25	91.25
G. y H.	94.00	94.00	94.00
4 por 100 amortizable			
Serie E.	88.60	88.60	88.60
D.	87.50	87.50	87.50
C.	88.75	88.75	88.75
B.	88.75	88.75	88.75
A.	88.75	88.75	88.75
5 por 100 amortizable antiguo			
Serie F.	98.00	98.00	98.00
E.	98.00	98.00	98.00
D.	97.75	97.75	97.75
C.	97.75	97.75	97.75
B.	97.75	97.75	97.75
A.	97.75	97.75	97.75
5 por 100 amortizable 1917			
Serie F.	97.00	97.00	97.00
E.	97.40	97.40	97.40
D.	97.00	97.00	97.00
C.	97.00	97.00	97.00
B.	97.00	97.00	97.00
A.	97.00	97.00	97.00
Obligaciones del Tesoro			
Serie A., 4.75 por 100, de 500 pesetas nominales.	104.90	104.90	104.90
Serie B., de 5.000.	104.90	104.90	104.90
Accionistas industriales			
Banco de España.	505.00	505.00	505.00
Arrendataria de Tabacos.	313.00	313.00	313.00
B. Hipotecario (acciones).	237.00	237.00	237.00
Banco Hispano-Americano.	240.00	240.00	240.00
Banco Español de Crédito.	116.50	116.50	116.50
U. E. de Explosivos.	315.00	315.00	315.00
Azucareras preferentes.	98.00	98.00	98.00
Idem ordinarias.	44.00	44.00	44.00
Obligaciones estampilladas.	81.00	81.00	81.00
Altos Hornos.	575.00	575.00	575.00
Duro Felguera.	365.00	365.00	365.00
Unión Alcolchera.	125.00	125.00	125.00
M. Z. A. (acciones).	327.50	327.50	327.50
Nertes.	326.00	326.00	326.00
Banco E. Ric. de la Plata.	280.00	280.00	280.00
Gambios			
Francos.	80.35	80.25	80.25
Libras.	20.98	20.97	20.97

Mina SAN VICTORIANO en San Salvador de Cantamuga

A catorce kilómetros de Cervera de Pisuegra, por buena carretera, o sobre estación de la misma, se vende galleta granada, galletilla y granza y gran-cilla de carbón antracita y semigraso, muy especial para cocinas, usos de méstizos y calefactores, por toneladas y partidas de ciento.

Para detallar y contratar, dirigirse a don Pablo Aragón ó don José Ruiz de la Cilla—Línea de la Robla—Cervera de Pisuegra en San Salvador de Cantamuga.

A LAS SEÑORAS

Mañana último día de la exposición de sembreros de la acreditada modista Menica Hermans, de San Sebastián.

VACUNA fresca de ternera y SANGUIJUELAS en cantidad.
Practicante Estébanes
Colón, 2 (antes Herreros)

MERCADOS

PALENCIA, 21.—El tiempo parece que tiende a cambiar, habiéndose elevado el barómetro, lo que hace creer que desaparecerán las lluvias que tanto beneficiaban a las tierras y porque con el agua caída los labradores podrán empezar las labores de sembradura.

Continúa el retraimiento por parte de los tenedores, a ceder al precio conocido de la tasa. Sin embargo algunas aunque muy pocas operaciones se registran a dicho precio, con medio real de comisión.

VILLADA, 20.—Al detall se paga el trigo a 87 reales las 94 libras—pesetas 50.29 los 100 kilos.

El centeno se cotiza a 76 reales fanega cebada a 60, avena a 40 y lentejas a 100.

Harinas extras a 72 pesetas los 100 kilos, primeras buenas a, 71 y de todo pan a 76. Tercerillas a 46, cuartas a 36, comedillas a 32 y salvados a 32.

Tendencia sostenida y tiempo lluvioso.

VALLADOLID, 20.—Mercado del Canal. Las entradas de trigo al detall en este mercado, fueron unas 250 fanegas que se pagaron sobre 86.50 reales las 94 libras—pesetas 50.01 los 100 kilos.

Mercado del Arco.—Las entradas de trigo al detall en este mercado son nulas.

ARZOBISPADO, 20.—Se paga el trigo al detall en este mercado de 84 a 85 reales las 94 libras—pesetas 48.56 y 49.14 los 100 kilos.

La cebada se cotiza a 58 reales fanega, avena a 38, yeros a 68, y lentejas a 100. Tendencia sostenida y tiempo revuelto.

MEDINA, 20.—El mercado de cereales animado; entraron 280 fanegas de trigo, que se pagaron a 86 reales las 94 libras—cebada de 62 a 64 y algarrobas de 80 a 82.

AREVALO, 20.—Unas 600 fanegas de trigo entraron en el mercado de hoy, pagándose sobre 86 reales las 94 libras—pesetas 49.71 los 100 kilos.

El centeno se cotiza de 69 a 70 reales fanega, cebada entre 54 y 55 y algarrobas a 85 y 86.

BARCELONA, 20.—Mercado sin operaciones. Por ferrocarril llegaron 8 vagones de trigo, 1 de harina, y de cebada, 1 de arbojanos y 3 de yeros.

Boletín Religioso

ADORACION NOCTURNA.—En la noche de hoy sábado a mañana domingo y en la Ermita de la Escuela de Cristo se celebrará Vigilia ordinaria a las diez y media de la noche, correspondiendo al turno de Nuestra Señora del Carmen.

Domingo 22.—Santos Tomás de Villanueva, Mauricio, Exuperio, Cándido, Víctor e Inocencio.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, la Asociación de la Vela celebra su función mensual con misa de comunión a las ocho, y por la tarde a las seis exposición, rosario y plática.

En la iglesia de San Miguel segunda día del Novenario a su Santo Titular; a las ocho misa de comunión y por la tarde a las seis y media ejercicio de la novena y sermón que en este día predicará don Gerardo Inigo.

En la iglesia de Santa Marina la Asociación Parroquial de la Sagrada Familia de Nazaret y Visita Domiciliaria, celebra su función mensual y por la tarde a las cuatro exposición, rosario, ejercicio propio y plática.

Lunes 23.—Santos Lino, Tecla, Paterno y Xantipa.

En la iglesia de San Miguel tercer día de novena al santo Titular, con los cultos de días anteriores; en este día predicará don Gregorio Martínez.

Conferencias Telefónicas

Madrid 21

Consejo de ministros

A las nueve y media terminó el Consejo de ministros.

El primer en salir fué el señor Maura, quien dirigiéndose a los periodistas dijo lo siguiente:—Señores: no crean que pasa algo, porque no facilitemos nota oficiosa. Nada sucede. Nos hemos ocupado de varias cosas. De los presupuestos, de proyectos de Fomento y de la epidemia.

No hemos podido redactar la nota—añadió el señor Maura—y mañana les facilitaremos una extensa, detallando todo lo relacionado con los presupuestos y proyectos especiales.

El señor Cambó repitió lo manifestado por el jefe del Gobierno y los demás ministros se limitaron a saludar a los representantes de la prensa.

Ampliación del Consejo

Según referencias particulares comenzó el Consejo tratándose de la cuestión económica.

El señor Besada expuso el plan complemento del que había dado ya cuenta a sus compañeros en reuniones anteriores.

Después el ministro de la Gobernación dió cuenta de cuantas noticias ha recibido respecto a la extensión de la epidemia reinante.

Como la epidemia adquiere intensidad en la parte meridional de Francia, acordó el Consejo la adopción de medidas de gran energía, que seguramente han comenzado a cumplirse esta misma noche con el cierre de la frontera.

Se instalarán pabellones sanitarios y, en suma, serán puestas en práctica cuantas medidas, inclusive la dureza, sean necesarias, para evitar la propagación.

Para ello se ha facultado al ministro de la Gobernación, a fin de que no omita sacrificio económico alguno.

Luego trataron de la censura, tomándose el acuerdo de que sea ejercitada por tres funcionarios del ministerio de Estado, que recibirán órdenes concretas de su ministro.

A continuación el señor Cambó expuso su plan sobre reversión de los ferrocarriles.

Los demás ministros se mostraron disconformes con los procedimientos que propone el señor Cambó, y en vista de que no se llegaba a un acuerdo, entonces el señor Maura sacando el reloj dijo: Señores, que son las nueve y cuarto.

Así terminó el Consejo que se continuará esta tarde.

Robo en el Museo

En el Museo de pinturas se ha registrado un importante robo ignorándose todavía quiénes sean los ladrones.

El subdirector del Museo, que fué el primero en darse cuenta del delito, avisó al Juzgado de guardia, personándose éste inmediatamente.

Comenzadas las diligencias se comprobó que habían sido extraídas de una vitrina las joyas donde se guarda el llamado Tesoro del Desfil.

Dichas joyas se custodiaban allí desde los tiempos de Fernando VII. Se supone que los ladrones dispusieron de bastante tiempo para efectuar el robo y se valieron de llaves falsas para conseguir su fin.

Las plantillas de Gobernación

Han quedado confeccionadas de la siguiente forma las plantillas de Gobernación:

Tres jefes de administración de segunda clase y 12 de tercera.

Once jefes de negociado de primera clase; 15 de segunda; 28 de tercera. Cuarenta y cuatro oficiales de primera, 95 de segunda y 143 de tercera.

Cincuenta y cinco auxiliares de primera, 25 de segunda y 21 de tercera. También han quedado terminadas las plantillas de Beneficencia y del Instituto Geográfico.

En Gobernación

El subsecretario de este departamento señor Bonado, nos recibió esta mañana manifestándonos que el gobernador civil de Barcelona le comunicaba que en Tarrasa han entrado al trabajo 40 obreros más del ramo de aguas.

Las demás huelgas planteadas en aquella localidad siguen estacionadas. De Oadís dicen que la huelga de tipógrafos, ha quedado resuelta.

Terminó el subsecretario diciéndonos que han llegado a Coruña tres lanchas, que traen a tres oficiales y 64 naufragos del vapor americano «Buenaventura», echado a pique por un submarino alemán, cuando éste se dirigía con cargamento a Burdeos.

La gripe

Las noticias que se reciben acerca de la epidemia reinante van siendo más satisfactorias. Sin embargo, en los cuarteles se agudiza más.

Visita a Ventosa

Una comisión de panaderos ha visitado esta mañana al ministro de Abastecimientos manifestándole que Barcelona demanda urgentemente se le mande trigo para poder elaborar pan.

El Consejo de hoy

A la hora en que les telefono comiencen a llegar los ministros a la presidencia, con objeto de continuar el consejo celebrado ayer.

A la entrada, el presidente del consejo, nos dijo que había mucha tela cortada y que por lo tanto el consejo sería largo.

«Si hoy no terminamos con los asuntos pendientes, volveremos a reunirnos en días sucesivos.

En donde de Romanones ratificó lo dicho por el presidente, añadiendo que tiene seguridad que los Consejos no terminarán hasta la próxima semana.

El señor Aiba nos manifestó que hoy le correspondía el turno de poner a la aprobación de sus compañeros los proyectos de Instrucción Pública.

Dijo que llevaba al Consejo las plantillas de los maestros.

Sobre el robo llevado a efecto ayer en el museo, dijo el señor Aiba que este asunto correspondía al director del Museo.

El marqués d Alhucemas y el señor Cambó se eludieron de contestar a las preguntas de los periodistas.

El general Marina dijo que la epidemia seguía igual en los cuarteles.

El señor Ventosa dijo que no había tenido tiempo de resever las conclusiones presentadas por los carniceros.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

NÚMEROS	PRESIOS
20.846	Barcelona 150.000
21.901	Madrid 70.000
14.798	Zaragoza 30.000
Con 2.500 pesetas	
13.678	4.480 22.229 10.987
15.341	337 4.269 14.486

Antonino González ARMERO

Expendaría de explosivos, n.º 3
Calle de Burgos, núm. 16

Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la facultad de Medicina

Calle de Juan de Mesa, 23, 1.º MADRID

HERNIAS (quebraduras), aún las más antiguas y voluminosas, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas, deformidades de la espalda, piernas y pies, se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

Piernas artificiales

sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso dispuesto de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con PATENTE DE INVENCION en las principales naciones del mundo.

En PALENCIA, Central Hotel Continental, fijamente el día 7 de cada uno de estos meses: Octubre y Diciembre.

FERRETERIA "VIUDA DE ISASMENDI"

Esta ferreteria se ha trasladado a la casa de su propiedad, calle Mayor Principal, números 147 a 151, situada enfrente del local que ha ocupado hasta la fecha.

Una señora

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de: neurastenia, debilidad general, vértiges, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, nefritis y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa. de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto—Dirigirse físicamente por escrito a doña Carmen L. H. García, Aribau, 24, Barcelona.



MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

RIBETADOR OCHO PIES

34 - Mayor pral., 36 - PALENCIA

"EL BOTIN DE ORO"

Zapateria y Salón de limpiabotas
CALZADOS DE LUJO Y ECONOMICOS

TALLER para reparaciones y confección de calzado a la medida por dificultades que sea, a cargo del competente maestro de corte

D. Rodrigo Bravo Quirós

"EL BOTIN DE ORO" Tiene gabinete para la medida y prueba de calzado independiente del DESPACHO

Propietario:--SANTIAGO PEREZ
Mayor pral. 57.-PALENCIA

OPOGLANDULINAS

Medicamento Ideal para señoras, para hombres y niños

A las señoras.—Durante el embarazo, entra en actividad todo el sistema glandular de la mujer, para nutrir el feto. Si esta secreción interna es deficiente, el nuevo ser traerá una de esas enfermedades congénitas.

A los hombres.—La impotencia y la esterilidad en el hombre es debido a la falta de secreción interna.

A los niños.—Su sistema glandular empieza a desarrollarse, y para que todas sus funciones se verifiquen con regularidad es evitación de muchas enfermedades.

Es tan racional este que solo con mencionarlo se comprende, y por lo tanto el uso de las OPOGLANDULINAS es indispensable en todos los casos citados. Se vende en Palencia en la Farmacia del DOCTOR FUENTES.

ELGAITERO



SIDRA CHAMPAGNE

Valle Ballina y Villaviciosa
SA.

(ASTURIAS)

DEPOSITO PARA LA PROVINCIA!
RODRIGUEZ Y BLANCO (S. en C.)
Mayor principal, 14 al 20

DEFECTOS FISICOS

Todos se curan

Absolutamente todos se corrigen pronto y rápidamente, con los tan modernos aparatos de la conocida y acreditada casa Torrent de Barcelona, contruidos con todos los adelantos que la ortopedia moderna exige y aconseja.

El éxito es siempre seguro, tratándose de niños o personas jóvenes y la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos es la más firme garantía de sus buenos resultados.

Si queréis por lo tanto ser perfectos, corregid vuestras desviaciones con los aparatos Torrent y tened muy presente que el representante de dicha Casa se hallará en Palencia y en el Hotel Central únicamente el miércoles día 25 de Septiembre, donde podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

NOTAS: En Burgos el día 23 en el Hotel Universal; en Valladolid el día 24 en el Hotel Imperial, en Santander el día 26 en el Hotel Morosño y en Bilbao el día 27 en el Hotel Gofi, donde así mismo podrán visitarle.—Talleres y despacho en Barcelona; Unión, 13, Casa Torrent.—Nombre registrado.

VINICULTORES!!!

Aplicad el VINIFICADOR SULFUFOSFORICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguiréis que no resulten dulces o abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol.

Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países.

Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuesta NUEVE pesetas.

Medio kilogramo (para cien arrobas) CINCO pesetas.

Los pedidos a la

Administración de información agrícola
ALMIRANTE, 19
MADRID

Taller y Almacén de Tonelería y Pipería

Fundado en 1890

Se construyen toda clase de envases nuevos de roble y castaño para embarques de toda clase de líquidos.

Existencias constantes en bocoyes, pipas, barriles nuevos y usados de vinos y alcoholes.

D. DAVILA VILLALOBOS

Estación, 7 Muro, D Teléfono, 396
VALLADOLID

A LOS LABRADORES

EN LOS ALMACENES

HERMOGENES SENDINO

PALENCIA

HAY GRANDES EXISTENCIAS DE

Superfosfato de cal 18|20 %

Sulfato de Cobre 98|99 %

Graduaciones garantizadas

Precios económicos

Por vagones completos a servir desde origen, precios especiales.

Se necesita

un contable, y a la vez administrador para una fábrica de harinas.

Útil solicitarlo sin tener conocimientos y buenos informes.

Dirigirse a don Francisco Domínguez, Carrión de los Condes.

En Villemar (Palencia)

a siete kilómetros de Villada, se arriendan 200 hectáreas de terreno aproximadamente, abarbecidas, cediendo ganados, aperos y maquinaria suficiente para el cultivo de las mismas. Tiene buenos locales, tanto para vivir como para el negocio.

Los enseres se ceden sin interés de ningún género, o se facilita capital para el negocio.

Útil solicitarlo sin garantía.

Informará en Carrión de los Condes don Francisco Domínguez, fabricante de harinas.

Se necesita

Joven, buena letra para ayudante de tesorero de libros. Mayor pral. 138, antrevels, informarán.

Envases

se venden 10, en junto o separado. Cabida desde 30 a 150 cántaros.

Silvano González, Mayor pral., 122, guarnicionería, informará.

Alambique—Alquitara

Por no poder atender a la destilación de orzjos, se vende uno de 600 litros de cabida aproximadamente; se encuentra en buena uso.

Para tratar con su dueño en Palencia, Arcadio Celada.

Se necesita

un organista para Astudillo. El que tenga buena letra puede obtener un sobresueldo; las solicitudes al señor cura párroco.

AMA DE CRÍA

soltera, de 25 años, primeriza, desea criar en casa de los padres dentro o fuera de la capital.

Dirigirse a Gonzalo Aragón, calle de Rizarzucia, número 23.

Se desea saber

el paradero de un perro pachón, color escuro, que entiendo por «Nei».

La persona que dé noticias a su dueño Manuel Poio, se la gratificará si así lo desea.

Arriendo de un monte en la provincia de Palencia

Se admiten proposiciones de arrendamiento, de todo o parte del monte denominado «Valdemorel» en Baltanás.

Su dueño, Francisco de Dios, en Peñaranda de Bracmonite.

Huerta

Se arrienda una en esta ciudad en «La Torreilla». Para tratar, su dueño Manuel Polo.

SE VENDE

Una buena partida de abono clase superior y se ceden algunos carros a cuenta de paja.

Para informar, al Santo San Pedro, herrería, Bernardo Pérez.

Cocinera

se necesita una, que quiera ir a Madrid, para un matrimonio, recién casados.

Informarán, Valentín Calderón, número 9.

Mula

se vende una, de ocho años y de siete cuartas y seis dedos.

Para tratar, con Ramón Martín, en Santa Cecilia del Arco.

NITRA

Sol de noche

Medio por watio bujia



Reemplaza con ventaja en los economías y manejo a los arcos

La más adoptada

PARA EL

Comercio y las Industrias

PREGUNTEN A LOS QUE LAS USAN